

EL CORREO

Año XX

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, **150 pesetas** al mes. Provincias, **160 pesetas** 5 trimestres en la Administración, y **500** por giro y comisionado. Portugal, **3 pesetas**. Extranjero, **12 trimestres**. Antillas y Filipinas, **15 pesetas**, y países fuera de la Unión postal, **pesetas 15**. Número suelto, **5 céntimos**.

MADRID

Lunes 9 de Octubre de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.094

SÍNTOMAS DE ANARQUÍA

Pasa la sociedad española por un período difícil y crítico, que solo el buen sentido de los gobernantes y la energía de los sensatos puede dominar.

Las predicaciones de las Cámaras de Comercio; lo que está pasando en Barcelona a causa de divergencias entre el alcalde y el delegado de Hacienda, y otros datos y síntomas, están produciendo una situación que singularmente se cuidan de explotar los ambiciosos impotentes y los pesimistas de los partidos radicales.

Contribuye a fomentar nuestra inquietud el estrago que, por un lado, han padecido en su prestigio los antiguos partidos gobernantes, y por el otro la total carencia de elementos que pudieran sustituirlos con ventaja.

En 1868, antes de la revolución, había por delante el prestigio de O'Donnell, de Serrano, de Prim; de aquella cohorte fogosa y entusiasta de progresistas y de demócratas, en cuyas ideas tanta confianza tenía el partido liberal; y antes de 1874, agotadas y desacreditadas las fuerzas revolucionarias, aparecía con prestigio la restauración de la Monarquía.

Hoy nada hay que represente entusiasmo; y con todos sus quebrantos y desmerecimientos, todavía los hombres de los partidos militantes nos parecen superiores a sus detractores. No vemos, sobre todo, quién puede remplazarlos con ventaja y con crédito.

La responsabilidad de los últimos desastres, se quiere a veces, usando de habilidades deleznales, ponerla a la cuenta de los hombres y partidos que últimamente han gobernado; pero como nadie avisó a tiempo el peligro; como era popular el sistema de gobierno que dominaba en Cuba y en Filipinas; como se aborrecía la autonomía, y aún los que ahora blasfeman de más previsoros, coreaban la marcha de Cádiz, tratando con desprecio a la nación americana, resulta que nadie tiene autoridad para levantar la voz ni para concretar responsabilidades que alcanzan a todo el mundo, y muy especialmente a los periódicos.

Ocorre ahora que a los males padecidos se añaden otros nuevos que nos está infliriendo nuestra insensatez, pues de prevalecer la campaña que hacen ciertos elementos, si cada región tirase por su lado y no se pagaran los impuestos, en pocos meses, de no atajarse el incendio, la anarquía sería tan formidable, que no quedaría más que ruinas de la nación española.

Dolor grande es que a causa de predicaciones y promesas imprudentes del partido que manda, se hayan planteado problemas y complicaciones que es difícil predecir cómo podrán solventarse.

Solo una gran moderación en todos puede conjurar el mal.

Al Gobierno toca, en primer término, apreciar los problemas planteados con serenidad y justicia, no guiándose en estos casos por simples referencias de los periódicos, ni dejándose llevar de requerimientos más o menos sesgados; y si después de oídos todos los testimonios, se comprueba que con estos ó los otros alegatos se procura en el fondo, más ó menos inconscientemente, quebrantar la fuerza del Estado y el legítimo prestigio del poder público, lo que urge es proceder con rapidez y energía.

La anarquía es como la gangrena. Hay que cortarla a tiempo.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

Avance de los boers

Londres 8.—Se ha recibido un despacho de Durban, diciendo que han llegado a Newcastle algunos labradores de la ribera del Buffalo, diciendo que los boers han penetrado en aquella región, dejando establecidos destacamentos a lo largo del río. El telegrama del gobernador inglés de

Natal, recibido en Londres, dice textualmente:

«Los boers intentan atacar a Newcastle. Resistencia es inútil. He ordenado que sean enviados al interior las mujeres y los niños, y que la ciudad se rinda a discreción.»

El movimiento de avance ejecutado por las tropas boers es decisivo y envolverá, de terminarse, a las fuerzas inglesas.

Los ingleses abandonan las poblaciones fronterizas del Transvaal, comprendiendo que no puedan defenderlas.

Además se nota en dichas localidades gran efervescencia y muchas simpatías hacia los boers.

El generalismo inglés

Londres 8.—El general Redvers Buller fué recibido ayer por el príncipe de Gales, mereciendo de éste elocuentes muestras de consideración.

Probablemente, el general saldrá de Inglaterra el sábado, con destino al África del Sur, para encargarse del mando en jefe del ejército inglés.

Los «afrikanders».—Voluntarios holandeses, irlandeses y alemanes.

Londres 8.—Continúa aquí el descontento por la actitud de los afrikanders de la Colonia del Cabo, y sobre todo del presidente del ministerio, Mr. Schreiner, que no ha impedido el envío de armas y municiones a los boers de Orange y del Transvaal.

Créese que será destituido. Además se sabe que desde la Colonia han marchado muchos holandeses al Transvaal para incorporarse a las tropas boers. Sigue temiéndose una sublevación de los afrikanders de la Colonia.

Muchos voluntarios irlandeses han partido de Pretoria para los campamentos de Mafeking de Sandpruit, y 300 alemanes han comenzado a prestar servicio en Volke-rust, punto de concentración sobre la frontera de Natal.

Notas publicadas

Londres 8.—Ya se han publicado las Notas y despachos cambiados entre el alto comisario inglés sir A. Milner y el presidente del Estado libre de Orange, mister Steyn.

Este ha mostrado constantemente su deseo de evitar un conflicto entre Inglaterra y el Transvaal, y al ofrecer sus buenos oficios en Nota fechada el 3 del corriente, hizo resaltar las dificultades que opondrá el gabinete de Londres a un arreglo pacífico con el envío de nuevas tropas al Sur de África.

El general White

Londres 8.—Según dicen de Durban, el general White llegó ayer a dicho punto, saliendo después para Pietermaritzburg con su Estado Mayor, para tomar el mando de las tropas de Natal.

Una multitud inmensa acudió a despedirle, tributándole una calurosa ovación. En el momento de la partida salió una voz de entre los grupos, que dijo: «Acordaos de Majuba.»

Tropas y barcos

Gibraltar 8.—Se asegura que los batallones de los regimientos de Goldstream y de guardias y el tercero de granaderos, que están de guarnición en esta plaza, se embarcarán en breve con destino a la colonia del Cabo.

Londres 8.—Han llegado a Durban los transportes *Ellova* y *Vadala*, conduciendo un regimiento de infantería y otro de húsares.

Conducen también personal y material de hospitales procedentes de la India. Las tropas llegadas han salido para Ladysmith.

Ha llegado a Lorenzo Marques el crucero *Pilhomel*, de la marina británica.

La bahía de Delagoa

París 8.—Se asegura, y así lo dice la prensa, que Francia se opondrá formalmente a la ocupación por los ingleses de la bahía de Delagoa, aun en el caso de que Portugal acceda a las pretensiones de Inglaterra, que desea dicho territorio como punto de apoyo en su casi segura guerra con el Transvaal.

Por la paz

Londres 8.—Las negociaciones para llegar a un arreglo amistoso, continúan con gran actividad.

Telegramas particulares é informes oficiales de ayer anuncian el viaje a Pretoria de Mr. Schneider, presidente del gobierno colonial del Cabo, a quien estos días censuraban y motejaban de traidor los ingleses.

Créese que va a conferenciar con Krüger, a fin de ver si hay aún medio de que entre Inglaterra y el Transvaal se llegue a un acuerdo pacífico y decoroso.

Según despachos del *Herald*, asistirá también a la conferencia Mr. Steyn, presidente del Estado libre de Orange.

Es de advertir que la Reina Victoria ve con disgusto la guerra, y que de esa repugnancia participan en el Reino Unido los liberales y los más ilustres pensadores. Corran, pues, vientos de paz, y nada tendrá de extraño que se evite la ruptura.

Irlanda por los boers

Londres 8.—En Dublin se ha celebrado un meeting, en el que se ha abogado con entusiasmo por la independencia del Transvaal.

Militares de irlandeses han aplaudido en Beresford Hall, los discursos de los diputados Michael, Patrick, Sullivan y O'Brein.

La bandera de los boers fué desplegada desde una tribuna y saludada con grandes aplausos.

Después del meeting la multitud pasó la bandera por toda la población, deteniéndose ante el palacio del virrey.

Se aprobó por unanimidad un entusiasmo Mensaje a los irlandeses residentes en el Transvaal que se han alistado en las filas boers.

Se acordó también una enérgica protesta contra los irlandeses que sirven bajo las banderas inglesas.

LOS AMERICANOS en Filipinas

París 8.—Se ha recibido una interesan-

te carta fechada en Manila el 17 de Agosto. A pesar de haber ordenado el general Otis el bloqueo de los puertos de Luzon ocupados por los insurrectos, los mercaderes chinos no cesan de desembarcar armas y municiones para los tagalos.

Con motivo de haber sido apresado el vapor *Saturnus*, mandó el general Otis el cañonero *Pampana* para que recogiese aquel barco, no pudiendo conseguirlo porque los insurrectos no los dejaban acercarse, haciendo desde la orilla descargas cerradas de fusilería.

En vista de esto, el general Otis envió cuatro cañoneros para que bombardearan San Fernando, en donde no causaron daños, a pesar de haber estado disparando los barcos durante dos horas.

Las lluvias de la presente estación han impuesto una ociosidad forzosa a los yankees.

A esto se debe que tengan adelantada a Manila.

La soldadesca óbriga recorre las calles de la ciudad violando el domicilio, exigiéndoles dinero, alhajas y bebidas.

Las únicas casas custodiadas son las habitadas por extranjeros.

En Manila se ven muchas caras desconocidas de indios de tierra adentro.

La policía prende todos los días a muchos sospechosos, incautándose de las armas que llevan consigo.

Entre los detenidos figura Crisanto Lichanco, tesorero de la junta filipina de Hong-Kong, que ha sido reemplazado inmediatamente por Baldomero Aguinaldo.

El general Mac Arthur trató de avanzar desde San Fernando de la Pampana hasta los Angeles, población que dista de aquella ocho ó diez millas.

Sostuvo varias veces tiroteos con los insurrectos, teniendo siete muertos y 20 heridos, entre los cuatro oficiales.

También se extraviaron un centenar de exploradores yankees y otros cayeron prisioneros.

El resto de la columna tuvo que regresar a San Fernando.

TOROS EN FRANCIA

En la Plaza de Deuil.—Huida del primer toro.—Espectadores heridos.—El toro en el campo.—4 tiros.—Lo que dicen los toreros.—Españoles insultados.

París 8.—La corrida de toros que debía verificarse el 9 de Octubre en la plaza de Engliou, cerca de París, y que por causa del mal tiempo fué suspendida y antecuada para hoy, se ha visto interrumpida desde el principio.

Desde las dos y media los tendidos de la Plaza estaban ocupados por una multitud compacta que daba señales de su impacencia gritando desahogado, mientras muchos espectadores se agrupaban en las puertas pugnando por entrar.

A las tres en punto la música empezó a tocar la *Marsellesa*, y dos alguaciles montando soberbios caballos aparecieron en el ruedo al frente de las cuadrillas de Antonio Moreno, Lagartijillo, Félix Robert y Eduardo Llavero, siendo saludados con frívolos aplausos por la multitud.

La Plaza ha sido construida como las de novillos de los peores pueblos de España, con madera podrida de escasa resistencia.

La barrera es relativamente sólida. Un callejón de metro y medio la separa de la contrabarrera, formada por tablas de tres metros de alto. Luego arrancan los tendidos, gradas y el paseo, que da en conjunto cabida a 6.000 personas.

La plaza estaba llena, especialmente en el paseo, que es la localidad más barata, cinco francos por persona.

Apareció el primer toro, llamado *Romito*, castaño, flaco, de poca poder y cobarde.

Se asustaba hasta de su sombra.

Félix Robert le dió varios lances de capa con relativo aplomo.

El picador *Tresalés*, viéndose que el animalucho no se arribaba, salió a buscarle hasta el centro del ruedo.

Romito se acercó al caballo poco a poco; pero antes de recibir el puñazo cayó desparado. Buscando la fuga, saltó la barrera, y dió un tremendo golpeazo sobre la contrabarrera, que derribó.

Quedó el público al descubierto. Los espectadores, apelmazados, daban gritos; muchos se arrojaron a la plaza; otros buscaban la salvación ascendiendo por las gradas.

Los empujones, las voces de pánico y las carreras determinaron un conflicto grave, que hubiera bastado por sí sólo para producir desgracias.

Algunas mujeres se desmayaron, otras gritaron hasta enrojecer.

Los que trataban de huir se caían, hiriéndose.

Ha habido un sugeto que ha salido del tendido sin sombrero, sin chaqueta, sin chaleco y con la camisa desgarrada.

El toro metió la cabeza entre la masa de espectadores y cogió a una señora por la chaqueta, levantándola en alto y arrojándola al suelo. La señora, después de lanzar grandes gritos, quedó desmayada y con el traje hecho pedruzcos.

Frente al sitio donde esto sucedía estaba abierta una de las puertas de la plaza. Por ella se coló *Romito*, dirigiéndose al campo.

Cinco guardas que estaban a la puerta del improvisado circo, se dirigieron sin perder la serenidad en persecución de la res fugitiva.

Romito se encaminó a una vña inmediata, enganchándose en los alambres que la cercaban.

Los guardas hicieron un fuego graneado sobre el toro.

Lagartijillo, armado de estoque y muleta, salió tras el animal, consiguiendo darle muerte.

Mientras tanto, eran curados en la Plaza los heridos, que pasan de 20, por efecto de contusiones recibidas en el atropello de la muchedumbre asustada.

Entre los heridos más graves se halla una señora, que sufre la fractura del peroné derecho; una joven con un número roto, y otras cuatro personas con graves contusiones en la cabeza.

El número de trajes rotos es incalculable. Por efecto del tumulto, muchos centenarios de *aficionados* quedaron casi desnudos.

Los bastones y sombrillas perdidos fueron recogidos por los monjes sábios, quienes pasado el tumulto los distribuían entre sus dueños.

Mientras tanto, los carpinteros trataban de recomponer la plaza, y el público pedía que continuase la corrida.

Todos los heridos, después de curados, fueron trasladados a sus respectivos domicilios en París.

En cuanto ocurrió el suceso, el sub-prefecto dispuso que la gendarmería ocupase la Plaza de Toros, a pesar de las reclamaciones del público y de la empresa, y se negó formalmente a que continuase la corrida, que ha sido aplazada para el domingo.

Dújase, sin embargo, que las cuadrillas puedan detenerse hasta esa fecha.

La mayoría de los toreros desean marcharse.

Lagartijillo tiene compromiso firmado para torear en Avila el día 15 y Llavero tiene que embarcarse pronto para Méjico.

Lélix Robert, hablando de lo ocurrido en la plaza, ha dicho:

«Lo que ha sucedido es una desgracia; en Dunkerque y en distintas plazas del Mediodía, no son las plazas más fuertes.»

Lo cierto es que en la plaza de Deuil no hay cuadrillas, ni corrales, ni enfermería, siendo incomprensible que la autoridad haya consentido la construcción de una plaza tan poco segura.

Los toros llevaban veinte días encerrados y sin comer.

La empresa ha recaudado 80.000 francos por esta corrida.

Al retirarse los toreros de la plaza se produjo una manifestación contra ellos.

Se les llamaba farsantes, bárbaros y salvajes.

También se llegó a gritar ¡muera España!

Las más malas condiciones de la plaza hacían prever todo lo ocurrido.

Los organizadores de la corrida serán citados a juicio.

AZCARRAGA Y POLAVIEJA

Comparaciones

Rafieren los periódicos, con referencia al general Azcarraga, que éste manifestó ayer ser completamente inexacto que fueran anteanoche a su casa varios jefes y oficiales para expresarle su conformidad con las economías que se proponía introducir en el presupuesto ordinario.

Para realizar esa manifestación—decía el general Azcarraga—hubiera sido necesario contar antes con mi consentimiento, y éste ni se me ha pedido, ni yo lo hubiera otorgado, pues creo que manifestaciones de esta índole son contrarias a la disciplina militar.

La peste bubónica

Signen los casos.—Foco epidémico.

Oporto 7.—En el hospital de Gúellas de Pau ha fallecido hoy una enferma de peste. Procedía del foco del barrio de Fontes Taurina, donde se registró el primer caso de peste.

Ha habido durante las últimas veinticuatro horas seis casos, algunos de gravedad. Uno de los invadidos hoy es un enfermero del hospital de la Misericordia, que estaba encargado de asistir a un paciente.

Otro de ellos ha ocurrido en el barrio Leal, donde se ha desarrollado un terrible foco.

Allí acudieron los doctores Ricardo Jorge y Vascoconellos, quienes reconocieron la necesidad de destruir aquella manzana de casas, donde habitan 400 personas. Por lo pronto se van a adoptar rigurosas medidas higiénicas.

Respecto a la apertura de los teatros, se ha acordado que se disminuya el público de las galerías, para evitar aglomeración.

Más casos

Oporto 8.—Hoy se han registrado cuatro casos nuevos.

Uno de ellos ha ocurrido cerca del foco de Fontes Taurina, y otro en el café Suizo, donde se contaban dos.

Iglesia cerrada.—Los ratones

Se ha mandado cerrar la iglesia de los Congregados, en la cual hoy no se ha celebrado culto, y que se halla cerca del café Suizo, pues hace esquina a la plaza de Don Pedro, en atención a haberse encontrado en ella muchos ratones muertos y vivos.

Es de notar que, así en las zonas sucias como en las limpias de la ciudad, el doctor Ricardo Jorge ha comprobado en las ratas la existencia del microbio de la peste.

Como resultado de su examen, recomienda encarecidamente que se proceda al exterminio de los pequeños roedores.

Estadística de la peste

Oporto 8.—Desde que se inició la epidemia hasta hoy se han registrado oficialmente 141 invasiones y 44 defunciones.

Hay actualmente en el hospital 45 enfermos de peste, 11 graves, ocho en estado poco alarmante y 26 convalecientes.

El doctor Salimboni

El doctor Salimboni ha recibido orden de París de permanecer en Oporto.

El gobernador de Salamanca

El gobernador de Salamanca ha telegrafado al señor ministro de la Gobernación que ha regresado de su viaje de inspección a los pueblos fronterizos.

La huelga de Creusot

Arbitraje

París 8.—Eran puntos principales la aceptación por M. Scheider del Sindicato obrero, como intermediario, y la reposición de los obreros huelguistas.

M. Waldack Rousseau ha dado satisfacción a ambas partes.

Al patrono, no imponiendo la mediación del Sindicato.

A los obreros, resolviendo que ninguno sea despedido por hechos relacionados con la huelga.

A los socialistas no se reconoce derecho a la solución, pues no se reconoce dere-

cho a los Sindicatos, y esto crea un precedente funesto a sus propagandas.

Mañana se reanudan los trabajos.

Los obreros se muestran satisfechos.

LA PRINCESA DE ASTURIAS

Otro candidato

El redactor de *La Correspondencia*, señor Aguilar, telegrafía desde San Sebastián diciendo que al hablar de los príncipes que podrían casarse con la princesa de Asturias, nadie hasta ahora, se ha fijado en Austria, cuya corte conoce a maravilla su majestad la Reina.

«Según el Sr. Silvela—añade—S. M. la Reina desea, y desea muy bien, que en el enlace de su preciosa hija se atienda, no solo a las conveniencias del Estado, sino también, y de modo muy principal, a los impulsos del corazón.»

¿Sería extraño que hacia allí se orientara para lograr la felicidad de la princesa Mercedes?

Entre los arquiducos de Austria, en condiciones de contraer matrimonio, figura un hijo de Carlos Luis, que es el tercero entre los actualmente llamados a la sucesión de la Corona imperial.

Es alto, rubio, buena figura y frisa en los veintiseis años.

Se llama Fernando y es ingeniero militar.

Bien pudiera ser la solución.»

DE EL FERROL

La escuadra.—El arsenal

El Ferrol 8.—El martes probablemente saldrá de este puerto la escuadra de Cámaras.

Fórmanla el acorazado *Cárlos V*, el crucero *Lepanto* y los destroyers *Audaz* y *Osado*.

De aquí irá a la Coruña, dirigiéndose después a Corcubión y Sada con objeto de efectuar toda clase de ejercicios. Allí esperará órdenes del ministro.

Muchos operarios jóvenes del arsenal se han puesto de acuerdo para abandonar dicho establecimiento, a fin de evitar de este modo el despido de los ancianos.

—Han salido para Cuba muchos emigrantes de El Ferrol y aldeas inmediatas. Entre ellos van muchos jóvenes que trabajaban en el arsenal.

—Háblase de que muchos comercios cerrarán sus puertas definitivamente.

LA DUSE EN BERLIN

La eminente actriz italiana Eleonora Duse ha representado últimamente en Berlín las mejores obras de su repertorio, con éxito extraordinario.

Según vemos en los periódicos berlineses, la función de despedida de la gran artista ha sido un verdadero acontecimiento.

Formaban el programa el segundo acto de *El Cid* y *Cleopatra*, el quinto de *Adriano Lecouvreur* y el quinto de *Egmont*, de Goethe.

Las ovaciones fueron innumerables. No se ha conocido nunca en Alemania entusiasmo tan grande por una artista.

La escena quedó llena de flores varias veces, y la lista de los regalos que recibió la notable actriz sería interminable.

Los ingresos de la función ascendieron a 13.240 marcos, ó sean 16.650 francos. Daba tenerse en cuenta que no hubo medio de atender más de trescientos pedidos de localidades.

La Duse volverá a Berlín a fines del próximo, para representar *Antonio y Cleopatra*, *Romeo y Julieta* y la *Gioconda*.

Ahora debe encontrarse en Bucharest, donde debutará el 11 del actual.

FOMENTO DE LAS ARTES

Ayer se verificó en esta Sociedad la apertura de curso y distribución de premios a los alumnos de ambos sexos que lo han merecido en el año anterior.

Presidió el acto el catedrático de la facultad de Derecho, Sr. Palou, y tomaron asiento en el estrado los señores alcalde de Madrid, presidente de la Diputación provincial, el que lo es del Fomento, D. Rafael Gasset, director de *El Imparcial*, y los individuos de la directiva Sras. Rivera, Ossorio, Puga, de Diego y Donoan.

Abierta la sesión, el Sr. Puga dió lectura a la Memoria reglamentaria, significándole en el uso de la palabra el profesor de dibujo lineal D. Aquilino Hernández, que tenía a su cargo la oración inaugural, y salió airoso de su empeño discuriendo luminosamente sobre la «Historia de las artes del dibujo».

El señor marqués de Aguilar de Campo hizo constar en frases tan sentidas como elocuentes la gratitud del pueblo de Madrid a los beneficios que en los órdenes intelectual y moral vienen sembrando organismos de tan fecunda acción y tan brillante historia como el Fomento de las Artes.

El presidente de la Diputación, Sr. De Blas, encomió esmeradamente los esfuerzos que el presidente, junta directiva, claustro de profesores y alumnos de este centro de enseñanza popular ejecutan en pro de la educación de las clases obreras.

Dijo luego breves frases de gracias el señor Palou y cesó la sesión el Sr. Gasset, expresando la gratitud del Fomento a las valiosas representaciones que habían acudido a dar honor y autoridad al acto que se celebraba y amarga quejía del escaso interés que en las regiones donde debe tener su asiento la justicia distributiva despertaron las iniciativas que, como esta Asociación, constituyen las guerrillas de la enseñanza y contribuyen poderosamente a la victoria sobre la ignorancia haciendo ciudadanos libres, honrados é inteligentes.

Terminó su elocuente discurso ofreciendo su incondicional apoyo para conseguir los medios convenientes a robustecer la vida de esta Sociedad.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

El presidente de la Diputación entregó un libramiento por una cantidad con que la corporación contribuye al sostenimiento de las clases, y el marqués de Aguilar de Campo un donativo de 100 pesetas de su bolsillo particular.

Después se procedió á la distribución de premios, y se dió por terminado acto tan simpático é interesante.

PAGO DEL TIMBRE por sociedades extranjeras

En una real orden publicada por el *Boletín Oficial del Ministerio de Hacienda*, se declara con carácter general, resolviendo una instancia del futuro Banco Anglo Español, que sólo devengará el impuesto de timbre por la parte de capital que destine á operaciones en España si acredita por medio de documentos inscribibles en el Registro mercantil cuál sea esa parte de capital; de otro modo, la liquidación deberá girarse con arreglo á la escritura social. A esta resolución se le da el carácter de general aplicación á casos análogos.

Nuevo tren real

A las doce y media de la tarde salió ayer de Valladolid para Palencia, con objeto de hacer pruebas, el nuevo tren real que acaba de ser construido en los talleres de la Compañía del Norte en aquella capital.

En el tren marcharon para presenciar las pruebas el ingeniero jefe de talleres, señor Flober; el inspector del material, Sr. Desclieux; el ingeniero de la vía, D. Carlos Estibana; que ha ido de Madrid con este objeto, y una brigada de operarios del taller de coches.

Si las pruebas de marcha son satisfactorias, es posible que inmediatamente saiga el tren para San Sebastián, con objeto de que lo estrene la Familia Real en su regreso á Madrid.

El tren, construido por cuenta de la Compañía, se comenzó hace año y medio, y se valió su coste en 150.000 pesetas.

Constituye una rica obra de arte, en la que preside el buen gusto. Ha sido toda ejecutada con materiales españoles.

Forman el tren dos vagones unidos por medio de fuelles automáticos. Están tapizados de damasco. Tienen 19 metros de largo y 60 toneladas de peso. Exteriormente están charolados de azul prusia, con flecos de oro, ostentando grandes medallones cincelados.

En el interior tienen una galería corrida, construida con finas maderas; en el centro un gabinete de familia, tapizado con perla y oro; á derecha é izquierda los departamentos de la Reina y el Rey, de terciopelo rojo y ricas telas y maderas en techos y paredes, ambos provistos de camas automáticas y tocador. Inmediato al de la Reina está el dormitorio de las Infantes, con igual decorado. Todos pueden quedar aislados del tren. Sigue el camarote de camaristas, tapizado de rojo.

Contiguo al departamento del Rey está el salón de recepciones, que sobresale de todas las piezas por su riquísimo decorado, y en el que llaman la atención las magníficas tallas del techo.

Sigue el comedor con armarios, techos y paredes de nogal y caoba, mesa de gran talla y sillería de cuero de Córdoba.

Inmediato á éste se halla el departamento de la servidumbre, terminando con un camarote independiente, destinado al introducción de embajadores.

Todo el tren tiene los correspondientes timbres y potentes focos de luz mineral, sistema especial que se aplica por vez primera.

La Compañía recibirá sus talleres de Valladolid.

ACADEMIA DE LA HISTORIA

En la última sesión fué presentado el señor D. Ignacio Montes de Oza, Obispo de San Luis de Potosí, secretario que ha sido del Concilio americano celebrado recientemente en Roma.

Los Sres. Fabié y Masandez Pelayo hicieron la enumeración de sus méritos como orador sagrado, literato eminente, hebraísta, latino y castellano, autor de obras que son verdaderos monumentos.

El Sr. Danvila leyó un informe acerca de la relación del sitio de Garona en 1684, y el Sr. Fita lo hizo de otro, con datos inéditos, «Fuencarral», su destrucción y repoblación en el siglo XV.

También se dió cuenta del descubrimiento de dos mosaicos romanos y otros objetos en la ciudad de Mérida, y de haber sido objeto del académico D. Bienvenido Oivar de una distinción muy apreciable por parte del gobierno de Holanda.

La infanta Isabel

Segovia 7.—La infanta doña Isabel ha pasado toda la tarde visitando la fábrica de loza, el Hospicio, el convento del Parral, la iglesia de los caballeros Templarios y el Alcázar, donde se halla establecido el archivo general de la guerra.

A las siete de la noche subió al Ayuntamiento, visitando todas las dependencias. Las autoridades obsequiaron á la augusta señora con un lunch.

La infanta se despidió de todos hasta el año próximo. El público muy numeroso que la seguía á todas partes, la aclamó con entusiasmo.

PENSIONADOS PARA ROMA

En el Palacio de Bellas Artes se verificó ayer públicamente la adjudicación en último ejercicio de los trabajos de los opositores para las plazas de pensionados de pintura de historia en Roma.

Las pensiones han sido adjudicadas á los Sres. D. Eduardo Chicharro y D. Manuel Benedito, que van en primer y segundo lugar respectivamente.

La plaza de pensionado de arquitectura ha sido trasladada á la de pintura de historia también, y para ello ha sido propuesto D. Fernando Sotomayor.

Para la plaza de pensionado de grabado ha sido propuesto el Sr. Nuñez. Los trabajos continuarán expuestos algunos días.

El Sr. Gamazo

Segun noticias de Valladolid, la enfermedad que sufre el Sr. Gamazo, á consecuencia del desgraciado accidente de Boecillo, ha entrado en período de franca convalecencia, pudiendo asegurarse que muy pronto se encontrará en igual estado que antes de haber acaecido.

Antesayer se le practicó la cura definitiva, á pesar de haberse creído que sería innecesaria, con éxito en extremo satisfactorio.

Estado sanitario de Madrid

Durante la semana pasada han continuado, segun *El Siglo Médico*, disminuyendo las infecciones gastro-intestinales de naturaleza tifoidal, al extremo de que apenas se da cuenta de nuevas invasiones. Han aumentado las enfermedades estomacales, anginas, bronquitis y tráqueo-bron-

quitis, y vuelven á producir alguna mortandad las neumonías infecciosas.

También siguen observándose las formas patéticas, las exacerbaciones reumáticas, las fluxiones congestivas, etc.

La mortalidad sigue siendo la normal, y en los niños hay algunos casos de viruela.

La bandera española en Cuba

Habana 8.—Un decreto del alcalde de la capital ha prohibido la exhibición de banderas españolas.

El consúl de España ha hecho retirar la del consulado, pero enviando á la vez una protesta á los gobiernos de Washington y Madrid.—*Fabra*.

La "Nautilus,"

Cádiz 8.—La *Nautilus* emprenderá mañana su viaje de instrucción, haciendo escala en Las Palmas y Tenerife.

De allí zarpará para Montevideo y Buenos Aires, recorriendo el Plata y dirigiéndose luego á la Habana.

La *Nautilus* hará la navegación buscando los vientos alisios, aprovechando la corriente ecuatorial y los monzones reinantes en las costas del Brasil y del Uruguay, procurando siempre la mayor instrucción de los jóvenes marinos.

A su regreso recorrerá la costa Este de América.

Hacen el viaje 37 guardias marinas y 40 aprendices navales.

"MEETING" EN CASTELLON

Castellon 8.—Se ha celebrado un meeting en petición de la rebaja en el contingente militar y de protesta en contra de la elevación de tarifas de trigos y harinas.

El acto se ha celebrado en el local del Centro republicano, y ha habido en él bastante concurrencia.

Han hablado, entre otros, el concejal señor Forcada y el diputado Sr. Gasset.

Este último ha recomendado á los asistentes que concurran al próximo domingo á la estación de ferro-carril á esperar á los Sres. Blasco Ibañez y Junoy, que han de llegar con motivo del meeting revisionista del proceso de Montjuich.

DESDE ZARAGOZA

Manolo Lacruz y Mariano Gracia, son dos simpáticos y popularísimos aragoneses, siempre dispuestos á trabajar en pro de todo lo que sea beneficioso, de todo cuanto á la vez recorra á su Zaragoza tienda.

Fundaron hace tiempo «El Ruido», sociedad benéfica, cuyo objeto era el socorro con cantidades en metálico á los aragoneses que heridos ó enfermos regresaran de las campañas coloniales.

Trabajando á este fin día y noche, obtuvieron una recaudación que supuró en mucho á sus esperanzas, la cual han ido repartiendo equitativamente entre todos los nobles hijos de esta tierra que vertieron su sangre en defensa de la patria.

Manolo y Mariano surgen hoy de nuevo á la actualidad, pidiendo dinero á todo el mundo para amañar el acuerdo del Ayuntamiento al sagrado y dar mayor esplendor á las fiestas que en honor de la Virgen del Pilar han de celebrarse este mes.

Sin su iniciativa, es muy fácil, casi seguro, que la actitud del Ayuntamiento habría provocado en el elemento popular la misma agitación que otras veces se ha producido aquí por idéntica causa.

Carca de 15.000 pesetas se han recaudado, con las cuales se ha hecho un programa de festejos que dejará cumplidamente satisfechos á los forasteros.

Esta noche comenzará á actuar en el Circo la compañía que dirige doña Micaela Alegria.

Mañana domingo debutará en el Principal la compañía de ópera que dirige el maestro Tolosa, cantándose *Aida*, en la que oiremos á la De Lermé.

En las calles se advierte ya extraordinaria animación de gentes.

En los hoteles, posadas y casas de huéspedes se reciben todos los días avisos pidiendo hospedaje.

Todo hace sospechar que este año será grande la concurrencia de forasteros.

La muerte del capitán general, señor marqués de Ahumada, circuló apodada ocurrida con la rapidez del rayo por la ciudad, produciendo en todas partes dolorosa impresión.

El Sr. Ahumada era muy popular y querido en esta tierra, donde dejó muy gratos recuerdos.

Para solicitar su apoyo ó su socorro no hacia falta recomendación de nadie, no habia más que decirle en el café, donde refrescaba todas las tardes, en el tranvía, en la calle, donde quiera, en fin, que se le encontrara.

Reflexiono ayer una señora que deseaba traer á Zaragoza á un hijo suyo que estaba de soldado sirviendo en Lérida, se presentó al general solicitando su influencia para conseguirlo. Pidióle la señora que la dispensara por haber sido á impropiedad sin títulos para ello.

—Nada de ego—interrumpió el general.—Las madres tienen derecho á todo.

A los pocos momentos de haberse la triste nueva, era imposible el paso por la plaza donde está situada la Capitanía.

El pueblo de Zaragoza, siempre agradecido, suplió presuroso á hacer patente su sentimiento.

Se han recibido ya muchas coronas con sentidas dedicatorias.

Aineto, no tan afortunado.

La orquesta estuvo muy bien dirigida por el maestro Villa.

De lo demás, es preferible no hablar. ¡Qué coros, qué partiquinos, qué atrezzo y qué decorado! Sobre todo, ¡qué traje y qué peluca la de la reina Margarita en el tercer acto!

LA "GACETA,"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra
Los reales decretos de personal firmados por S. M. que publicamos oportunamente.

Hacienda
Nombrando interventor de Hacienda de la provincia de Mérida á D. José Díez de Isla, que lo es de la de Pontevedra.

Fomento
Autorizando al ministro de Fomento y al director general de Instrucción pública para acordar el nombramiento de profesores numerarios, especiales y supernumerarios provisionales, con destino á las plazas vacantes en las Escuelas Normales de Maestros y Maestras.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

El regreso de la corte
San Sebastián 8.—Hoy ha estado en Miramar el jefe del movimiento del ferrocarril del Norte, tratando con S. M. la Reina del viaje de regreso de la corte, que se cree será el viernes 13.

AL MENUDEO

A nuestros lectores
No usar anteojos de cristal artificial, porque queman y debilitan la vista, según opinión de los más afortunados oculistas de todos los países. Véase los renombrados anteojos Roca Precisión, únicos que conservan y mejoran la vista, por tener su foco visual en todo el campo de la superficie, comprobado por los afamados Doctores y Oculistas. Los expende el acreditado Optico Mr. J. Dubosc, Arenal, 19 y 21, Madrid, y Magdalena, 16, Oviedo. Para mayor garantía, los dá á prueba, y no siendo satisfactorio su resultado devuelve el dinero. Para más detalles, pídase el catálogo que da explicaciones para el tratamiento de la vista; se da y envía gratis á vuelta de correo, á todo el que lo solicite enviando su tarjeta con señas. Se gradúa la vista con toda precisión, dando á cada uno el grado que le corresponde.

Damos estos datos con gusto, para que nuestros lectores no echen á perder su vista. Arenal, 19 y 21, Madrid.

Industriales y vendedores denunciados.
El teniente alcalde del distrito del Hospital, Sr. Cánovas del Castillo, ha entregado á los tribunales 38 denuncias contra otros tantos industriales y vendedores, por defraudar al público en la calidad, cantidad y peso de diversas sustancias alimenticias.

Ateneo
Las cátedras de idiomas y taquigrafía que han de explicarse en el presente curso en el Ateneo de Madrid, son las siguientes: Francés, inglés, alemán, italiano y taquigrafía, de cuyas clases se encargarán, respectivamente, los profesores Sres. Terán, Bonavart, Besses, Dovati, Florriaga, Hurtado, Lickelst, Buitelst, señorita Ortiz, Luchesi, Avancini y Andreu.

Desde esta fecha queda abierta en el Ateneo la matrícula gratuita, de cuatro á seis de la tarde, y las clases darán principio el 16 del corriente.

Víctima del trabajo
Telegrafista de Bilbao que ayer ingresó en el hospital civil y en gravísimo estado un obrero llamado Agustín Mata, de treinta años, que fué víctima de la explosión de un barrero en las obras del túnel de Archanda.

A las siete de la mañana el infeliz falleció á consecuencia de sus heridas.

Abastecimiento de aguas en Sorla
El Ayuntamiento de Sorla, después de discutir el importante asunto de las aguas rodadas y su elevación, ha acordado por mayoría el abastecimiento y elevación de las del río Duero con arreglo á los estudios practicados por el ingeniero Sr. Carbayo, que será llamado para dirigir las obras.

Un hombre muerto
En la cantina de Recarte, próxima á San Sebastián, se despenó ayer un individuo, recibiendo tan graves lesiones, que le causaron la muerte.

Atropello
Un carruaje de punto atropelló en la calle de Don Martín á un niño de tres años, que resultó con la fractura de una pierna.

Visio régio
Berlín 8.—Las reinas de los Países Bajos han llegado á Potsdam, siendo recibidas por el Emperador, quien después de abrazarlas cariñosamente les ofreció ramos de flores.

El pueblo las hizo una ruidosa ovación.

Una policía
En las últimas horas de la tarde de ayer ocurrió en el paso de ejones del faja de la Guindera una sangrienta lucha entre alemanes y españoles.

Los primeros, que habían estado bebiendo toda la tarde en Camillas, maltrataron de palabra y obra al empleado de consumo José Agüero, en cuyo auxilio acudieron el jardinero Braulio García Gutierrez y el agente de policía Ruperto Ronda.

Entonces se generalizó la reyerta entre los dos bandos, resultando heridos el jardinero, e policía y dos de aquéllos.

Una pareja de la Guardia civil detuvo á los alemanes llamados Harmann Hahuswald, Otto Bärner, Augusto Hagmann, Gerl Rujá y Hermann Dahms, los cuales fueron puestos á disposición del juzgado.

El más grave de los heridos es el jardinero, que anoche pasó al hospital de la Princesa.

Casa de Correos y Telégrafos
En el último Consejo entregó el señor ministro de la Gobernación al de Hacienda el proyecto para la construcción de la nueva casa de Correos y Telégrafos, acompañado de los planos y presupuesto de las obras.

El general Aldave
El general Aldave ha sido visitado por gran número de amigos y compañeros. Afortunadamente parece que la herida que recibió antesyer no tiene la gravedad que se creyó en un principio.

Procedentes de Comillas y Santander han llegado á Bilbao, hospedándose en el Hotel Terminus, la duquesa de Santo Mauro, el duque de Almodóvar del Río y el marqués de la Torreñe.

Se encuentra en París el embajador de

Francia en España y su esposa, Mad. de Pairenotre.

El vapor «Doña Amalia»
Lelegrafista de Oporto que la casa Andresa ha recibido un telegrama en el cual se asegura que ha entrado remolcado en el puerto de Pará (Brasil) el vapor *Doña Amalia*, que ya se daba por perdido.

El arzobispo de Cantobery
El famoso arzobispo de Cantobery está enfermo de gravedad.

EL AYUNTAMIENTO DE VENTOSA

En carta que recibimos de este pueblo de la provincia de Logroño, nos aseguran que reina verdadera anarquía en el municipio, á consecuencia de los siguientes hechos:

En las últimas elecciones municipales fueron elegidos concejales, por inmensa mayoría, D. Venancio Ramirez, D. Gervasio Aguado y D. Pedro Garrido.

Algunos amigos de los derrotados en la contienda electoral, interpusieron recurso de alzada y consiguieron que la Comisión provincial declarase incapacitado al Sr. Ramirez, á pretexto de ser suplente saliente de este juzgado.

Recurrió éste en alzada ante el ministro de la Gobernación, con fecha 30 de Junio, conforme determina el art. 12 de la ley municipal, enviándose á Madrid el expediente por el Gobierno civil de Logroño el día 6 de Julio.

Han pasado noventa y seis días sin que la referida ley municipal, si transcurridos sesenta días desde su entrada en el ministerio no se dicta resolución en el expediente, debe ser devuelto al gobernador, para que éste, á su vez, lo remita y se archive en el Ayuntamiento, y esto tampoco se ha verificado, y nadie sabe en Ventosa á qué atenerse.

Además, hace un mes que el alcalde hizo dimisión, y esta es la hora que no hay alcalde. Por virtud de este hecho, cada uno hace lo que le acomoda, en la seguridad de que nadie ha de imponerle castigo.

Han imitado también sus cargos el guarda municipal, el depositario y el alguacil, y los cuatro concejales que hoy tienen horror á la Casa Consistorial, pues como el desconocimiento de las leyes viene de lo alto, ellos siguen el ejemplo, y así va la administración.

Como está estado anormal del Ayuntamiento de Ventosa no puede ni debe seguir mucho tiempo, lo justo y legal sería que se declarasen las dos vacantes que existen y se procediese á nuevas elecciones.

Circulo Industrial

A la apertura del curso y distribución de premios, celebró anoche en este importante centro con gran solemnidad, acaudillado por el Sr. Rubio, el acto que tenía el bello saxó brillante representación.

Presidió el acto el señor alcalde, marqués de Aguilera de Campoo, y ocuparon con él el estrado el presidente de la Diputación provincial, Sr. De Blas; el del Circo, Sr. Nuñez Samper, y los individuos de la directiva.

Abierta la sesión, el secretario, Sr. Romero, dió lectura á una Memoria en que el director de estudios, Sr. Rubio, hace un pocas pero bien escritas cuartillas la historia de los trabajos del pasado curso, por todos conceptos honrosa para la casa; da cuenta de un progreso tan importante como la creación de clases diversas, y anuncia otra de no menor trascendencia en el orden de

EL DOCTOR ROBERT

y el gobernador de Barcelona

Son curiosas estas noticias que vemos en el número del *Diario de Barcelona*, hoy recibido en Madrid:

«Plenamente informados, podemos asegurar que es del todo inexacto que en la conferencia celebrada entre el señor gobernador civil y el señor alcalde, se mostrara el primero conforme con el criterio del doctor Robert.

Bien lejos de esto, el gobernador estima que la interpretación que da el señor delegado á los artículos 9 y 16 de la Instrucción es legítima, pues los términos en que esta última está concebida, demuestran que el inciso así éstos se negasen á facilitarlos del artículo 9.º, se refiere á la primera parte del mismo, ó sea á las palabras «para entrar en el domicilio de los deudores, y no á las de «solicitar autorización del alcalde.»

Por consiguiente, debe entenderse, á juicio del Sr. Sanz y Escartón, que en previsión de que los deudores se nieguen, ha de pedirse y otorgarse por el alcalde la autorización.

Este es, segun nuestras noticias, el criterio del señor gobernador, quien nos dice que lamenta profundamente la actitud del Sr. Robert, cuyas relevantes cualidades racionales y á quien profesa gran afecto, no restando á creer que declarará noblemente su error, explicable por ambigüedad en la redacción, y cumplirá, cual es su deber, con las obligaciones que su elevado cargo le impone.

Por cierto que hablando anoche de este asunto el ministro de la Gobernación, dijo que ayer habrá regresado á Barcelona desde Mouserrat, donde se encontraba, el doctor Robert, y que se conocerá pronto su verdadera actitud.

«El alcalde de Barcelona—dijo el Sr. Dato—se atendrá, porque tiene el deber de hacerlo, al cumplimiento estricto de la ley. Pero si no lo hiciera, yo, que tengo á mi vez el deber de obligar á toda respetar las leyes, me separaría para tomar las medidas que correspondan á que el asunto se tratara en un Consejo, sino que resolvería inmediatamente. No creo que llegue este caso.»

EL CADÁVER DEL GENERAL AHUMADA

Salida de Zaragoza
Zaragoza 8.—A las siete de la mañana abrió al público la capilla ardiente.

Dábanse guardia soldados de infantería y lo alumbraban seis blandones.

Desde mucho antes llenaba la plaza de Aragón gran gentío.

En la capilla ardiente se celebraron misas de media hora.

Enviaron coronas el Ayuntamiento, los jefes y oficiales de varios cuerpos y muchos particulares.

Esta mañana se aborrotaron las vendadoras del mercado, pidiendo que el cadáver no fuese conducido á Madrid.

la enseñanza: el proyecto de implantación de pensiones industriales en el extranjero.

La Memoria fué escuchada con inequívoco interés y aplaudida con justicia.

Después pronunció el señor alcalde, en tono familiar, frases de aliento á los que con su acción directiva ó docente aspiran al fomento de la cultura, é inculcó á los socios, á los profesores y á los alumnos la perseverancia en tan loable conducta, medio decisivo de levantarnos á la altura que por nuestra historia nos corresponde en el mundo.

Y el Sr. Nuñez Samper dió luego, en breves y discretas palabras, testimonio de gratitud á las autoridades que habían dado relieve el acto con su presencia, á las damas que lo habían embellecido, y á los que con sus esfuerzos habían contribuido á que el Circolo fuera tan concluyente prueba de fecunda vitalidad.

Finalmente, se procedió al reparto de premios, y terminado, las personas mayores abandonaron el recinto mientras la orquesta preludiaba un rigodon y la gente joven tomaba posiciones preparándose á bailar.

Teatro de Parish

Hé aquí la lista de la compañía que ha de actuar en este teatro durante la temporada de invierno:

Director artístico: D. Miguel Soler. Maestro director y concertador: D. Narciso Lopez. Concertador y de coros: D. Tomás Berrera.

Tipos: Bárbaras, Pilar.—Domingo, Carmen.—Domingo, Magdalena.—Fabra, la carnación.—González, Roisa.—García Marina.—Lozano, Carmen.—Raves, María.—Ortega, Carmen.—Silvestre, Valentina.

Tipos característicos: Galán, Pilar.—Urdazal, Concepción. Tenores: Boga, Andrés.—Figuerola, Manuel.—Simonet, Lorenzo.

Tenores cómicos: Gamazo, José.—Navarro Español, R. mon. Baritoneos: Caballo, Emilio.—Gil Rey, Juan.—García Soler, Emilio.

Bajos: González, Valentín.—Soler, Miguel. Segundo baritoneo: L. ra, Rafael.

Segundos bajos: Lacostena, Carlos.—Marco, Santiago. 60 profesores de orquesta. 61 coristas de ambos sexos.

Ban la del regimiento de R. y. Representante de la empresa: D. Enrique Cabada.

La inauguración se verificará el viernes ó sábado de esta semana. Entre los nuevos artistas figura un tenor, Andrés Boga, que dicen posee una voz hermosa y es un cantante excelente.

La empresa abre hoy el abono. En la presente temporada, tiene la empresa en cartera obras nuevas de los mejores autores.

«La cara de Dios, que será la primera que se estrene; «La retreta, «La cortijera, de Diconza, Paso y Chapi; «Las paradas de Fuentevieja, «La morisca» y «Jorge el gaitero» amen de las óperas españolas «Doña Inés de Castro» y «La flor del almendro».

Las butacas costarán en el despacho dos pesetas y 50 céntimos la entrada general.

LOS TEATROS

Zarzuela

Dentro de pocos días se verificará el debut de la primera tiple Feiela Lázaro, repuesta ya de la indisposición que la privó de presentarse al público en la función inaugural de la temporada.

Entre la multitud que desfilió ante el título de la capilla ardiente, el elemento de b.usa y las mujeres de la casa humilde tenían representación muy numerosa.

A las tres de la tarde fué bajado el féretro por ayudantes y amigos íntimos del general.

Coocado el féretro en un arnon de artillería, emprendió la marcha la comitiva libre á las tres y media de la tarde, por medio de las tropas de la guarnición, que cubrían la carrera.

Presidían el capitán general interino, el Arzobispo, la familia y los ayudantes.

Formaban parte del duelo el orfeón y la Sociedad de obreros, que protegió mucho el finado.

Ha acudido á presenciar el acto un gran gentío.

Las tropas han rendido al cadáver los honores de ordenanza.

Acompañando el cadáver han venido desde Zaragoza el coronel Sr. Bessa y los ayudantes del finado.

El féretro fué bajado en hombros de sus ayudantes, y conducido á una de las salas de la estación que se había habilitado para capilla ardiente.

A las diez y media se puso en marcha la comitiva, siendo el cuerpo depositado en una carroza tirada por seis caballos empacachados.

Hasta la carroza fué llevado en hombros de sus ayudantes. Sobre el féretro iban una corona de flores naturales y el casco y bastón del marqués de Ahumada.

Seguían dos *landaux* materialmente cubiertos de coronas con sentidas dedicatorias que la familia y amigos del finado le ofrecían como prueba de cariño.

Han presidido el duelo el ministro de la Guerra, el general Ciriza y el coronel Baeza.

Se le han hecho honores de teniente general.

La concurrencia ha sido numerosa, figurando en ella gran número de generales y de representantes de la aristocracia y de la política.

La comitiva se dirigió por las afueras de la capital al cementerio de San Isidro, donde recibió el cuerpo cristiano sepultura en el panteón de familia.

Descanase en paz el digno general Ahumada, y reciba su distinguida familia la expresión más sincera de pésame de EL CORREO.

<

respecto á cargamentos que salieron antes de promulgarse, y pidesen que subsistan las franquicias anteriores.

LA CUESTION DEL TRANSVAAL

Desconfianza. París 8.—No se tiene confianza en el éxito de las negociaciones entabladas espontáneamente por el primer ministro de la Colonia del Cabo, Sr. Sneider, para evitar el rompimiento, á pesar de que se advierte una gran reaccion contra la guerra en una parte de la opinion pública de la Gran Bretaña, donde aumenta el temor de una insurreccion contra los ingleses de los habitantes de origen holandés que pueblan a Colonia del Cabo.

En favor de los boers. Londres 8.—Los periódicos ingleses de esta mañana publican un despacho concebido en estos términos: «Numerosos extranjeros, la mayor parte criollos del Cabo y por lo tanto súbditos ingleses, han prestado juramento como ciudadanos del Transvaal.»

Pidiendo explicaciones. Londres 9.—The Daily Mail publica esta mañana un telegrama fechado anoche en la Ciudad del Cabo, diciendo que los gobiernos del Transvaal y de Orange han dirigido una comunicacion á la Gran Bretaña pidiéndole que declare cuáles son sus intenciones, en vista de los grandes aprestos militares que está llevando á cabo. Este documento se considera como una especie de ultimatum.—Fabra.

Señalando cargos. París 9.—El periódico Daily Chronicle se hace cargo del movimiento de avance realizado por las tropas boers; pero supone que aún no puede considerarse este hecho como un casus belli, y quiere esperar hasta el último instante que pueda conservarse la paz. Contra estas esperanzas puede señalarse el hecho de haber sido llamados al servicio activo las reservas de Inglaterra.

Los alemanes y los boers. París 9.—Los periódicos alemanes manifiestan que carece en absoluto de fundamento la especie lanzada por la prensa británica de que se advierten síntomas de insubordinacion en el ejército del Transvaal. Lejos de ser así, la movilizacion de los boers se está llevando á cabo con el mayor orden y la más perfecta disciplina.

Es de advertir que más de las dos terceras partes de los habitantes del Cabo son de dicho origen, y, por lo tanto, los ingleses están en minoría en su propio territorio. Berlín 9.—Ya se ha constituido la Junta alemana encargada de abrir una suscripcion á favor de los boers, y remitirles auxilios si estalla la guerra entre aquellos y los ingleses.—Fabra.

¡A buena hora!

París 9.—Un telegrama de la Habana que publican algunos periódicos, dice que

las autoridades americanas han adoptado medidas para dificultar la venta de artículos de produccion española. Añade que los cubanos no ocultan el odio creciente que les inspiran los yankees, y que cada vez desprecian más la pérdida de la dominacion española.—Fabra.

Empresa naviera

Una vez perdido el comercio con Cuba y Filipinas, por haber dejado de pertenecernos aquellas islas, algunos industriales han empezado á desarrollar el de la colonia española de Fernando Póo. Hoy debe llegar á Barcelona el vapor Desierto, procedente de Fernando Póo; está fletado por la Compañía Colonial de Fernando Póo, y trae cargamento de maderas de caoba y de cacao. Los Sres. Aznar, de Bilbao; Huelin, de Barcelona, y Romera, de Fernando Póo, constituyen la citada Sociedad. Los Sres. Aznar y Huelin han salido esta tarde, el primero para Bilbao y el segundo para Barcelona, despues de haber conferenciado con el Gobierno, para tratar del desarrollo que piensan dar á su empresa.

El Sr. Guillon. Ha regresado á Madrid nuestro estimado amigo D. Pio Guillon.

Colision sangrienta.—Un robo. Bilbao 9 (4 1/2 tarde). En el barrio de Braga de Avanto Cierva, una orniotasa anoche una sangrienta colision entre siete sujetos por cuestion de mujeres.

Incidente en un tranvía. El inspector de Policía urbana D. Elío García ha dirigido hoy al alcalde un parte notificándole que ayer fué víctima de un atropello al tratar de cumplir las órdenes de la alcaldía en la calle de Claudio Coello.

Personal de Hacienda. En el ministerio de Hacienda afirmaban esta tarde que no es exacto que se haya hecho el movimiento de personal que indican algunos periódicos, antes de publicar el decreto referente al personal de dicho centro. También dicen que las cesantías que ha decretado el Sr. Villaverde han sido en corto número y por causas justificadas.

El gobernador de Alicante. El gobernador de Alicante ha conferenciado con el Sr. Dato, para decidir que es inexacto o que haya pensado en dimitir, como han dicho algunos periódicos.

Vapor-correo. Colombo 9.—Ha salido de este puerto para Aden, el vapor correo Sarrístegui, de la Compañía Trasatlántica española.

Balance del Dia

Aún no se ha fijado la fecha en que ha de celebrarse el Consejo para ultimar los detalles relativos á economías en los presupuestos.

Ha tomado hoy posesion de la Capitanía general de Madrid el general Ciriza, nombramiento por cierto muy bien recibido, por las condiciones de tacto y de prestigio que concurren en dicha autoridad. El miércoles recibirá á los cuerpos de la guarnición.

El Sr. Silvela, al ser interrogado acerca de la cuestion del alcalde de Barcelona, se ha limitado á decir que aún no se han recibido los antecedentes que tiene pedidos al gobernador de Barcelona.

El ministro de la Gobernacion aseguró que el Sr. Durán y Bas estaba identificado con el resto del Gobierno en cuanto se refiere á la cuestion promovida por el alcalde de Barcelona. Negó, pues, que hubiera sobre este punto disension alguna en el Gobierno, y añadió que no se habia pensado en suspender las garantías constitucionales en Barcelona.

Un periódico de Barcelona, muy circunspecto en sus juicios, La Vanguardia, dice en su último número:

«Si es positivo, como tiene todas las trazas de serlo, que el Gobierno del Sr. Silvela al aliarse con el general Polavieja, prometió á los contribuyentes de Barcelona ó á sus representantes el concierto económico de la provincia, se explican ciertas protestas y tiene cierta lógica la situacion que se ha creado.»

El regreso de la corte está señalado para el viernes próximo.

El P. Nozalada, Arzobispo de Manila, ha escrito una carta al Sr. Silvela, que ésta ha recibido hoy, en que afirma continúa disfrutando de la nacionalidad española, y que continuará en el Archipiélago hasta que se vea el giro que toman las gestiones de la comision encargada de liberar á los prisioneros españoles. Con dicha comision regresará á la Península.

Vuelve el cambio internacional á tomar un nivel poco tranquilizador. Los francos se han hecho hoy á 25. Los acciones de Tabacos han subido ocho enteros.

Altombras y Tapices 24-Jacometrezo-24

Las mejores Camisas, Rodolfo Sanz Principe, 11.—Guantes, corbatas, pañuelos, calcetines. Artículos de piel ELEGANCIA Y ECONOMIA

Llamamos la atencion sobre el anuncio Obsequio á nuestros lectores, inserto en 4.ª plana.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Principe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 14° sobre 0. A las doce de la tarde, 22° sobre 0. A las cuatro, 19° sobre 0. La máxima fué de 23° sobre 0.

La minima de 11° sobre 0. El barómetro marca 715.—Buen tiempo

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 9 DE OCTUBRE 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

Table with columns: Dia 7, Dia 9, Diferen.º. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, Tesoro, Ultramar, Cambios sobre el extranjero, Boleta de Barcelona, De la Agencia Fabra, Cultos.

ciisco de Borja, donde se celebrará solemne fiesta á San Francisco: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará un P. de la Compañía de Jesús, y por la tarde, ejercicios y reserva.

En la iglesia de Jesús se celebrará también solemne fiesta á San Francisco de Borja, predicando en la misa el P. Juan Marin. En San Andrés continúa la novena á Nuestra Señora del Pilar, predicando el P. Venancio Pardo.

En San Francisco el Grande termina la novena á San Francisco de Asís, y predicará á las cinco el Sr. Calpena. Despues habrá procesion con la reliquia é imagen de Santo Patriarca. El orfeon del Circulo Católico de Obreros de San José cantará sus mejores obras.

En San Antonio de los Alemanes cultos á su Titular, como todos los martes. En la parroquia de Nuestra Señora del Pilar continúa la novena á su Titular, predicando el señor cura.

En Nuestra Señora del Perpetuo Socorro continúa la novena á Nuestra Señora del Pilar.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Sagrado en San Ginés ó de la Vida en Santiago.

Charada

Es dos cuarta una mujer muy fresca y muy desahogada, y si la da por charlar no hay cuidado cuatro un nada. Como vive en una tienda, no acude una parroquiana con quien no se esté charlando casi toda la mañana.

Tres cuatro en el mostrador y rebosando alegría, muy prima dos tercia cuarta pasa la noche y el día. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solucion mañana.)

SOLUCION Á LA CHARADA ANTERIOR: PISA DO RES

Quejas de una cocinera: «Hace media hora que está lista la comida y los amos no han venido todavía! Si tardo un minuto, me rifien á me amenazan con despedirme. Pero á ellos todo les está permitido.»

Funciones para mañana

- CONEDIA.—A las 8 1/2.—El amigo de las mujeres. PRINCESA.—A las 8 1/2.—Parte fin de siglo. Los monigotes. MODERNO.—14 de abono.—T. 2.º.—A las 8 3/4.—L' Africana, por el tenor Sr. Biel. ZARZUELA.—Dia de moda.—A las 8 1/2.—Los africanistas.—A las 9 1/2.—Gigantes y cabezudos.—A las 11.—La viejecita.—A las 12.—De vuelta del Vivero. LARA.—A las 8 1/2.—El marido pintado.—A las 9 1/2.—El rey de Lydia.—A las 10 1/2.—El padron municipal.—A las 11 1/4.—Segundo acto de la misma. APOLO.—A las 8 3/4.—El monaguillo.—A las 9 3/4.—La leyenda del monje.—A las 10 3/4.—El tambor de granaderos.—A las 12.—La luz verde. ESLAVA.—A las 8 3/4.—Las hijas del Zorbeo.—A las 9 3/4.—La buena sombra.—A las 10 3/4.—El Angel Caído.—A las 11 1/2.—Instantáneas. MARTIN.—A las 8 1/2.—Los presupuestos de Villapierde.—A las 9 1/2.—El diablo rojo (debut del Sr. Rihuet).—A las 10 1/2.—Cambios naturales.—A las 11 1/2.—Los presupuestos de Villapierde. ROMEA.—(Compañía cómico-lírica Prado-Chigots).—A las 8 3/4.—Bodas de oro.—A las 9 3/4.—La Mari-Juana.—A las 10 3/4.—La féria de Sevilla.—A las 12.—La nieta de su abuelo.

IMPRENTA DE EL CORREO

perfectamente á los hijos de aquella poblacion, se retiró despues de su divertido paseo, y antes de que rayase el alba, á casa de uno de sus amigos, que vivia en el valle de Vancluse. Cuatro de los suyos, acusados con justo motivo de haber tomado parte en la expedicion del maniquí, fueron sacados de sus casas y ahorcados en la plaza. Para aquellas ejecuciones se tomaron algunas cuerdas, casi á viva fuerza, en casa de un buen hombre llamado Lascuyer, á quien el partido realista acusó injustamente de haberlas ofrecido. Esto sucedia el 11 de Julio de 1790.

cia una de las paredes en que se vela el decreto pontificio, y le arrancó. Aquel hombre era el mismo á quien los realistas acusaron infundadamente de haber suministrado las cuerdas para ahorcar á cuatro de los de su partido. No era un joven que se dejaba arrastrar del impetu de su vigorosa imaginacion; era casi un viejo, y lo que es más, no pertenecía á aquella provincia. Se llamaba Lascuyer, de nacimiento francés, de carácter vivaz á la par que reflexivo, y hacia ya mucho tiempo que ejercía en Avignon el cargo de notario. Aquel fué un crimen que hizo estremecer á la Avignon romana; era un crimen tan grande, que una estatua de la Virgen lloró. Como se pueda ver por las anteriores líneas, Avignon abundaba en las mismas ideas que el centro de Italia; necesitaba á todo trance milagros, y si el cielo no los hacia, jamás faltaba alguno que los inventase. En la iglesia de los franciscanos se verificó el p. rinto, el pueblo en masa corrió á admirarle. Un rumor se esparció el mismo tiempo, que llevó á la muchedumbre de terror y de espanto. Un gran cofre, perfectamente sellado, habia sido trasportado por el centro de la ciudad, excitando la curiosidad de todos sus habitantes. ¿Qué podía contener? Dos horas despues, no era ya un cofre; eran ya diez y ocho maletas las que se trasportaban á las márgenas del Ródano. ¿Qué objetos podian contener aquellas maletas? Un porta-pieles lo reveló: eran los efectos del Monte de Piedad, que el partido francés se llevaba consigo al desocupar la poblacion.

«Un ejército de dos ó tres mil hombres me basta para mantener la campaña; pero á este ejército, que nada reclama como sueldo, es preciso proveerle de víveres, de armas y de municiones. Desde Quiberon nada han enviado los ingleses. «Suministrad vos el dinero; nosotros pondremos la sangre. Y no creáis por esto que llegado el momento tango la pretension de creer que escasearéis la vuestra; nada de eso: adieto más que el primero á nuestra causa, vuestra abnegacion hace palidecar la nuestra. Si nosotros somos aprehendidos no harán más que fusilarnos; pero si á vos os hacen prisionero, moriréis sobre el cadalso. «Me habeis escrito que tenéis á mi disposicion sumas considerables, y que puedo contar todos los meses con treinta y cinco á cuarenta mil francos. Esto me basta. «Os envío á nuestro comun amigo Coster de Saint Victor; su nombre sólo os revela la confianza que podéis tener en él. Le he dado á estudiar el más pequeño de los catecismos, y con su ayuda llegará hasta vuestra cartuja. Dadle, si los teneis, los primeros cuarenta mil francos, y guardadme el resto del dinero, que siempre estará mejor en vuestras manos que entre las mías. Si os ilegais á ver tan perseguido por ese lado, que no podais permanecer en él, atravesad la Francia y venios á reunir conmigo. «De lejos ó de cerca, os estimo y os agradece vuestros favores, «Jorge CADODAL, General en jefe del ejército de Bretaña «P. D.—Segun me aseguran, mi querido Morgan, tenéis un hermano de

diez y nueve á veinte años; si no me juzgais indigno de ser el primero en darle en la táctica militar, envíadmele, y será mi ayudante de campo.» Morgan cejó de leer y miró interrogativamente á sus compañeros. Cada uno de aquellos hizo con la cabeza un signo afirmativo. «Me encargais de la respuesta, señores?—preguntó Morgan. La contestacion fué un sí unánime. Morgan tomó la pluma, y mientras que Coster de Saint Victor, Valsouilles, Jallat y Ribier hablaban asomados á una de las ventanas que daban al jardín, escribió la siguiente carta, y no bien terminada, les llamó para leerse la: «Mi querido general: Hemos recibido vuestra atenta y patriótica carta de manos de nuestro no menos patriótico y atento mensajero. Tenemos en caja cerca de ciento cincuenta mil francos, y estamos dispuestos á hacer lo que nos digais de ellos. «Nuestro nuevo asociado, á quien, de mi autoridad privada, impongo el sobrenombre de Alcibiades, partirá esta noche, llevando los primeros cuarenta mil francos. Todos los meses podéis enviar á la misma casa de banca por los cuarenta mil francos que necesitais para nuestro sostenimiento. En caso de muerte ó de dispersion, el dinero será enterrado en tantos sitios como veces tengamos cuarenta mil francos. Adjunta es la lista de todos aquellos que sabrán el lugar en que las sumas están y estarán depositadas. El hermano Alcibiades ha llegado á la hora precisa de asistir á una ejecucion, y ha visto la forma que tenemos de castigar á los traidores.

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS
Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas
DIRECCIONES
Paseo Villanueva, 11.
Teléfono Explosivos.
Teléfono Número 298.

LIBRERÍA AGRÍCOLA
Serrano, 14, Madrid
Obras últimamente publicadas:
«La plaga de la langosta, sus estragos, medios de combatirla, legislación y noticias de los últimos inventos en el extranjero».—Precio, una peseta.
«La remolacha azucarera, su cultivo y explotación».—Precio, 350 pesetas.
«El cultivo del tabaco».—Precio, 2 pesetas.
«El cultivo del azafra».—Precio, una peseta.
«Solución al problema agrícola en los terrenos de secano» (obra premiada).—Precio, 4 pesetas.
Envíos a provincias.

Esquelas de defunción
Se admiten en la Administración de este periódico, Libertad, 29, hasta las seis de la tarde.

SOCIEDAD GENERAL
Anuncios de España
Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y Extranjero.
Ofrece a los anunciantes e industriales combinaciones de varios periódicos reunidos en condiciones de precios excepcionales. Envía tarifas a las personas que las pidan.
SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIO
6 y 8, ALCALÁ, 6 y 8
Teléfono 517

Pólizas por acumulación

El sistema de acumulación de dividendos, ó de dividendos diferidos, iniciado por La Equitativa, y en una ó otra forma seguido después por otras varias Compañías, ha resuelto un problema trascendental en el seguro de vida: conciliar el interés del asegurado y de los herederos ó beneficiarios, asimilando el seguro de vida enterá á las pólizas totales ó seguro mixto, y permitiendo la liquidación en vida del asegurado al término de un plazo dado.

Pólizas a tarifa de vida enterá con acumulación de beneficios por 15 años liquidadas y pagadas en 1898

Al término de los 15 años los tenedores de las pólizas han podido liquidarlas optando por una de las formas y resultados siguientes:
1.º Rescisión total de la póliza percibiendo en efectivo la suma de la Reserva y beneficios acumulados.
2.º Sustitución de la póliza original por otra liberada, sin pago de nuevas primas, mediante nuevo reconocimiento.
3.º Cobro de los beneficios acumulados en efectivo y continuación del seguro original á igual tarifa, pero reducida por los futuros dividendos anuales.
Por las sumas siguientes segun las formas de liquidación:

| NÚMERO de las pólizas | EDAD al asegurarse | SUMA solicitada á muerte | RESIDENCIA del asegurado | TOTAL de primas pagadas | LIQUIDACIONES | | |
|-----------------------|--------------------|--------------------------|--------------------------|-------------------------|---------------|----------|----------|
| | | | | | 1.º | 2.º | 3.º |
| 255.389 | 30 años | \$ 5.000 | Vigo. | 1.697'50 | 1.514'10 | 3.657'00 | 682'25 |
| 256.111 | 39 » | 5.000 | Barcelona. | 2.284'29 | 1.990'85 | 3.875'00 | 781'00 |
| 256.782 | 42 » | 10.000 | Idem. | 5.058'00 | 4.492'30 | 8.140'00 | 1.789'70 |
| 258.464 | 51 » | 10.000 | Jerez. | 7.410'00 | 6.542'70 | 9.780'00 | 2.896'60 |
| 259.563 | 46 » | 5.000 | Sevilla. | 2.968'50 | 2.643'75 | 4.375'00 | 1.083'65 |
| 262.087 | 36 » | 5.000 | Idem. | 2.043'75 | 1.768'95 | 3.695'00 | 1.696'20 |
| 263.384 | 37 » | 10.000 | Idem. | 4.225'50 | 3.678'50 | 7.500'00 | 1.441'80 |
| 263.781 | 39 » | 10.000 | Madrid. | 4.528'50 | 3.946'70 | 7.680'00 | 1.527'00 |
| 264.021 | 37 » | 4.000 | Córdoba. | 1.690'20 | 1.470'60 | 3.000'00 | 1.578'72 |
| 264.851 | 30 » | 10.000 | Barcelona. | 3.405'00 | 2.795'40 | 6.750'00 | 1.131'70 |

Las precedentes liquidaciones de pólizas, efectivamente pagadas en 1898, son de seguros de vida, á la tarifa más económica de vida enterá. Las pólizas de otros; y las pólizas dotales de La Equitativa á 15 años de acumulación rinden en liquidación, además del capital asegurado plúgus beneficios.
Todo, además de la protección que dichas pólizas han dispensado para el caso de fallecimiento durante el plazo de acumulación.

Sucursal Española de LA EQUITATIVA
EN EL PALACIO DE SU PROPIEDAD
MADRID

LA ROSARIO El Rey del Tocador
Gran Fábrica de **JABONES** comunes y finos perfumados
Especialidad en aguas de tocador, **KABANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MOSTAÑA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.
Pereda y Compañía.-Santander

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES
En virtud del contrato hecho con un reputado fotógrafo, podemos ofrecer á nuestros lectores magníficas ampliaciones de **Retratos al Foto-Crayón** en busto tamaño natural, que miden 62 por 48 centímetros, y cuyo coste no bajaría de 75 pesetas, al precio excepcional de **18 PESETAS**.
El mismo para los lectores de provincias que para los de Madrid.
Las personas que quieran aprovechar las extraordinarias ventajas que ofrecemos, deben remitir, en carta certificada, su fotografía con el adjunto cupón y la cantidad antes dicha al Administrador de **EL CORREO**
CALLE DE LA LIBERTAD, 29
recibiendo ampliación y original por correo certificado, con embalaje sólido dentro de los quince días siguientes al pedido.
En las ampliaciones de grupos se aumentará, al remitir los fondos, 2 ptas. por cada persona de más

CUPON PRIMA
VALE por una ampliación fotográfica, cuyo coste asciende á **18 pesetas**
EL CORREO

LAS MEJORES CAMISAS
RODOLFO SANZ
(ANTIGUA CASA RIVAS)
GUANTES, CORBATAS, PAÑUELOS, CALCETINES
GENEROS DE PUNTO—ARTÍCULOS DE PIEL
ELEGANCIA Y ECONOMÍA
II, PRÍNCIPE, II
TOS-BRONQUITIS-CATARROS-LARINGITIS-INFLUENZA
SE CURAN INFALIBLEMENTE
CON LAS
CAPSULAS COGNET
El remedio mas poderoso para las enfermedades del pecho
Paris, 43, rue de Saintonge

PERFUMERIA GELLE FRÈRES
Paris, rue d'Argout, 35
EXPOSICION DE 1878—MEDALLA DE ORO
PASTA DENTIFRICA GLYCERINA
Preparacion de Eug. DEVERS, Laureado de Farmacia
El unico dentifrico que reune a una cualidad excepcional una baratura sin precedente.
El que la emplee una vez la adoptará para siempre.
DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

LA MURCIANA
7, PLAZA DE BILBAO, 7
Calzados económicos y de lujo,
25 por 100 más barato que en todas partes.

PERLAS DEL DR. CLERTAN
Aprobacion de la Academia de Medicina de Paris
Dedecion antiespasmódica.—A. Perlas de Eter de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Las quecas, cefalalgias rebeldes, accesos de asma, calambres, etc., etc., tendencia al síncope).
B. Perlas de Hoffmann de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Eter, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).
C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Vértigos, mareos, palpitaciones nerviosas).
D. Perlas de Esencia de Trementina de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Anginas, neuralgias faciales, cefálicas, lumbárgos).
Fabricación y origen, Casa L. Frere, Paris.

Casa Hermann-Lachspelle
J. BOULETY & S^{rs}
21, 23, Rue Bolnol, á Paris
Cruz de la Legión de Honor, 1888
Dos Medallas de Oro y miembro de Jurado en la Exposición de Barcelona, 1888. Cuatro Medallas de Oro en la Exposición Universal Paris 1889.
APARATOS CONTINUOS
para la fabricación de bebidas gaseosas, SODA-WATER.—Vinos espumosos. Unico sistema interior-pumoso. Unico procedimiento de bebidas sanas y agradables. SIFONES de todas formas y colores muy sencillos y sólidos.
CAPSULAS OROSTADAS de Dr. Fournier.—Unicas premiadas en la Exposición Paris 1878.
CURACION ASSEGURADA de todas las afecciones pulmonares.—Los que padecen del pecho deben tomar las capsulas.
22, Plaza del Madeleine, Paris

SOCIEDAD DE TELÉFONOS
(SOCIEDAD ANONIMA)
Tarifas de precios de suscripciones al año

| PREMIAS | PRECIO |
|--|--------|
| Por una estación particular... | 500 |
| Por una estación para fines urbanos y para todos los quinientos de uso público... | 600 |
| Por una estación de uso público... | 1.000 |
| Por un aparato completo para comunicar con el teléfono principal y con la Central... | 75 |
| Por un ídem para comunicar solo con el aparato principal... | 71 |
| Por un ídem para comunicar solo con la Central y un conmutador... | 50 |
| Por un indicador con cuatro direcciones... | 50 |
| Por cada otra dirección... | 70 |
| Por un conmutador de dos direcciones... | 4 |
| Por cada otra dirección... | 2 |
| Un timbre (al año)... | 10 |

PROFESOR
Se ofrece para dar lecciones de Ciencias y Letras, á domicilio ó en su casa. Honorarios módicos.—**Argensola, número 2, piso 4.º**

SOLUCION COIRRE
Brisas el Belle del Sólidos Franceses
Con Clorhidrofosfato de Cal
Brisas el Belle del Sólidos Franceses
Es un poderoso reconstituyente en todos los casos de debilidad de fuerzas, Anemia, Clorosis, Fiebre, Ceguera, Escrófulas, Raquitismo, Enfermedades de los huesos, Desarrollo difícil, Inapetencia, Debilidades Digestivas laboriosas y las Enfermedades nerviosas.
COIRRE, Farmac., 79, rue de Charcho-Nidi, PARIS.

Os doy las gracias, mi querido general, por la sincera oferta que me hacéis respecto á mi joven hermano; pero mi intención es la de ponerle á salvo de todo peligro, hasta que llegue la hora de reemplazarme.
Mi hermano mayor, al morir fusilado, me legó su venganza. Yo moriré, como decís muy bien, sobre un cadalso; pero al verificarlo, legaré á mi hermano la venganza mia. A su vez entrará en el camino que nosotros hemos seguido, y ó contribuirá como nosotros á la buena causa, ó morirá como nosotros hemos muerto.
Es necesario un motivo tan poderoso como este para que yo tome á mi cargo el privarle de vuestro patrocinio, pidiéndosel al mismo tiempo vuestra sincera amistad para con él.
Reviadnos, siempre que os sea posible, á nuestro muy querido hermano Alcibiades, pues nosotros tendremos mucho gusto en recibir los mensajes por tan buen conducto.
MORGAN.

La carta fue aprobada unanimemente, y después de cerrada, puesta en manos de Coster de Saint Victor.
A la media noche en punto, la puerta de la Cartuja se abrió para dar paso á dos caballeros: el uno, que conducía la carta de Morgan y la suma pedida, tomó el camino de Macon para ir á reunirse con Cadoudal; el otro, conductor del cadáver de Luciano de Fargas, tomó el Bourg, para dejar el cadáver en la plaza de la Prefectura.
Luciano de Fargas llevaba en el pecho el puñal con que había sido asesinado, y de su mango pendía de un hilo la carta que escribió poco antes de morir.

IX
El conde de Fargas
Tiempo es ya de que nuestros lectores sepan quién era el desgraciado joven cuyo cuerpo hemos visto conducir á la plaza de la prefectura, y quién la joven que pocas horas antes habia ido á parar á dicha plaza y en el hotel llamado de las Grottes de Ceyseriat.
Dichos jóvenes eran los últimos vástagos de una antigua familia de Provenza. Su padre, viejo mariscal de campo y caballero de San Luis, habla nacido en Fos-Emphoux, es decir, en la misma ciudad que Barras, con el cual le habian ligado en un principio los vínculos de la amistad. En 1787 fué á habitar con sus dos hijos, Luciano y Diana, una casa que al morir le habia legado un tío suyo en Avignon. En aquella época, Luciano tenia doce años y Diana ocho, y las circunstancias políticas hacían que llegaran á su colmo las primeras esperanzas y los primeros temores revolucionarios acerca del patriotismo y realismo de los partidos.
Para aquellos que conocen á Avignon, habla entonces, hay hoy y habrá siempre dos ciudades confundidas en una sola: la ciudad romana y la ciudad francesa.
La ciudad romana cobijaba en su seno su magnífico palacio de los Papas, sus cien iglesias á cual más santuosas y sus innumerables campanarios, dispuestos siempre á tocar á fuego ó á doblar á muerto.
La ciudad francesa cobijaba en su seno el Ródano, sus manufacturas de sedería y su tránsito cruzado de Norte á Sur y de Oeste á Este, ó lo que es lo mismo, de Lion á Marsella y de Nímes á Turin; la ciudad francesa era

la ciudad condenada, que detestaba á los reyes, que deseaba obtener sus libertades, que se extremecía al verse esclava y que desprecia á aquel clero que tenía por señor.
Aquel clero no era ni con mucho el que ha sido siempre en la Iglesia galicana, piadoso, tolerante, austero en sus deberes, viviendo en todas las esferas de la sociedad para consolarla y edificarla, pero sin mezclarse en sus alegrías y en sus pasiones; sino el clero tal y conforme le habia hecho la intriga, la ambición y la concupiscencia; es decir, compuesto de curas de la corte, que rivalizaban con los curas romanos en lo ociosos, lo elegantes, lo atrevidos, y en lo aficionados á seguir todas las pasiones de la moda. ¿Queréis conocer un tipo de los curas de entonces? Pues recordad al abate Maury, orgulloso como un duque, insolente como un lacayo, hijo de un zapatero, y más aristócrata que el hijo de un gran señor.
Hemos dicho: Avignon, ciudad romana; nos resta añadir: Avignon, ciudad de los odios. Allí el corazón del niño, puro en todas partes y exento de pasiones malas, nacia lleno de odios hereditarios, legados de padres á hijos hacia ochenta años, y después de una vida odiosa, legaba á su vez á sus hijos su diabólica herencia. En semejante ciudad, fuerza era tomar un partido y jugar un papel en él segun la importancia de su posición.
El conde de Fargas era realista desde antes de habitar en Avignon; pero al entrar en aquella ciudad, degeneró en fanático. Desde entonces se le concibió como uno de los jefes realistas, y como uno de los estandartes de la religion.
Esto sucedía, volvamos á repetirlo,

en 1787, es decir, en la aurora de la independencia francesa. Así es que al primer grito de libertad que resonó en Francia, la ciudad francesa se levantó en masa, llena de alegría y de esperanza. Por fin habia llegado el momento de protestar contra la concesion hecha por una reina que, para reparar sus crímenes, cedió una ciudad y una provincia, y con ella cerca de medio millon de almas. ¿Con qué derecho aquellas gentes habian sido vendidas para siempre á un dueño extranjero?
La Francia iba á reunirse en el Campo de Marte bajo el fraternal abrazo de la federacion. Paris entero trabajaba para preparar aquel inmenso terraplen, donde sesenta y siete años después del beso fraternal, acaba de convocar á la Europa entera á una Exposición universal, es decir, al triunfo de la paz y de la industria sobre la guerra.
Avignon solo estaba exceptuado de aquella gran reunion; Avignon no debia tomar parte en la comunión universal, y sin embargo, Avignon pertenecía á la Francia.
Se nombraron diputados; dichos diputados se presentaron en casa del delegado del Papa, y le dieron veinticuatro horas de tiempo para abandonar la ciudad.
Durante la noche, el partido romano, á cuya cabeza se hallaba el conde de Fargas, discurrió, para divertirse, colgar de una horca á un maniquí que ostentaba una magnífica escarapela tricolor.
A la vista de aquel maniquí vestido con los colores nacionales, la ciudad francesa se alzó, lanzando gritos de execración.
El conde de Fargas, que conocia